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一 般 質 問 要一 般 質 問 要一 般 質 問 要一 般 質 問 要 旨旨旨旨    

    

    

■ 一般質問の日程 

平成２９年１２月４日（月）～６日（水） 本 会 議 
   

                      ※午前１０時、開会の予定です。 

 

■ 一般質問の順序 

期日 順番 議席番号 議  員  名 質問区分 頁 

４日 

１ ４ 番 大日向 香 輝 議 員 一  括 １ 

２ ６ 番 加 藤 勝 義 議 員 一  括 ２ 

３ ９ 番 播 磨 博 一 議 員 一  括 ３ 

５日 

４ 11 番 立 身 万千子 議 員 一  括 ４ 

５ 24 番 土 田 百合子 議 員 一  括 ６ 

６ １ 番 本 間 利 博 議 員 一  括 ８ 

６日 

７ 13 番 菅 原 正 志 議 員 一問一答 ９ 

８ 15 番 佐 藤 誠 洋 議 員 一  括 11 

９ 10 番 鈴 木 勝 雄 議 員 一  括 12 

※質問区分の説明 

一  括・・・「一括質問一括答弁方式」の質問方法で、議員が質問項目すべてを演壇で一括

して質問し、その後、執行部（市長や教育長など）が演壇でその質問項目に

対して一括して答弁を行います。再質問は、議員は質問席で行い、執行部は

自席で答弁します。 

一問一答・・・「一問一答方式」の質問方法で、議員は質問席から１つの質問項目ごとに質問

し、執行部は自席から答弁を行います。 
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１．【４番 大日向 香輝 議員】（一括質問一括答弁） 

 

１．共助組織について 

１） 共助組織のあり方や将来展望についての考えを伺う。 

 

 

２） 平成 28 年 12 月定例会の一般質問にて市長が答弁している。共助組織への作業委託

などこれまでの実績を伺う。 

 

 

３） 共助組織が実施する除雪活動に対する有益な助成金は考えられないか。 

 

 

４） 市中心部より離れた地区に共助組織が集中しているが、中心部にも必要なのではな

いか。 
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２．【６番 加藤 勝義 議員】（一括質問一括答弁） 

 

１．公共交通について 

１） 横手市の公共交通の現状と課題を伺う。 

 

 

２） 横手市の運転免許自主返納推進の取り組みと、返納後の支援政策を伺う。 

 

 

 

２．文化財保護行政について 

１） 国では、地方自治体の教育委員会が所管してきた文化財保護を首長部局でも担当で

きる制度変更を進めている。文化財保護は、首長の政治信条や任期に左右されない中

立的で長期的視野を担保し、利害にとらわれない重要性を求めての教育委員会の所管

であった。これを保護から活用という観点から首長部局で「できる」規定へ制度変更

するものである。このことについて市長部局と教育委員会の所見を伺う。 

 

 

２） 昨年６月の定例会で、ビジターセンターの必要性を問うたが計画の進捗を伺う。 

 

 

 

３．横手市新商品生産による新事業分野開拓者認定制度について 

１） 市が新商品を購入しようとする場合は、入札によらない随意契約で調達できるが、

上限額を設定すべきと思うが考えを伺う。 
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３．【９番 播磨 博一 議員】（一括質問一括答弁） 

 

１．「にぎわいの創出」について 

１） 十文字地域局エリアの開発を進めるほかに、ＪＲ横手駅東口エリアの整備や防災機

能を併せ持つ多目的総合施設に関しても実現の可能性を検討するとあるが、それぞれ

について市長の思い描いていることを伺う。 

 

 

２） 今回の構想とこれまでの施策を合わせて考えると、市長が言う「均衡ある地域の発

展」とかけ離れている印象を持つが、市長の考えを伺う。 

 

 

 

２．「日本一の複合農業産地を目指す」について 

１） 産出額等、目指すところがあると思うが、具体的に示してほしい。また、それに向

けた戦略を伺う。 

 

 

 

３．新教育制度に基づく初の教育長の任命について 

１） これまで以上に権限も責任も重くなったと思う。あらためて市教育への抱負を伺う。 
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４．【１１番 立身 万千子 議員】（一括質問一括答弁） 

 

「安心して子どもを産み育てられ、みんなが笑顔で住み続けられるまち」

をつくるために 

１．学校給食費の保護者負担を無料にできないか 

１） 子どもの貧困を解消することと同時に、添加物の極力少ない食材で食生活習慣を子

ども時代から身につける必要性は増大している。財政調整基金から３億 1,000 万円を

充当させることを提案する。 

 

 

 

２．児童生徒や市内事業所の労働環境におけるメンタルヘルス対策につ 

いて 

１） 市内における児童生徒と労働現場の実態はどうか。 

 

 

２） 市として包括的に、そして、個別的に対策をどう講じているか。 

 

 

 

３．第７期横手市介護保険事業計画のもと、横手市の目指す方向につい 

 て 

１） 経年的な介護認定者数の推移を問う。 

 

 

２） 地域支援事業の取り組み状況はどうか。 

 

 

３） 介護事業所の実態と在宅介護との連携を問う。 
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４．「まちづくり」としての地域包括ケアシステムをどうつくるか 

    法律によれば、このシステムは、「すべての地域住民の人生に継続的に関わる支援体制」

と明記されている。 

 

１） 市内における各地域性を活かした協議体や公共交通ネットワーク、共助組織等が機

能している中で、包括的な支援をするべき行政として、どう具体的に推進していくの

か。 

 

 

２） 支援体制を拡充するために、地域包括支援センターと連携して活動するコーディネ

ーターの存在が必要と考える。在宅版トータルヘルスプランナーの設置などができな

いか。 
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５．【２４番 土田 百合子 議員】（一括質問一括答弁） 

 

１．十文字文化センターについて 

１） 平成 25 年 12 月定例会の一般質問の答弁では「庁舎建設と文化センター改修とを一

体的に行う場合などの改修の範囲や程度、それに伴って必要となる庁舎の面積、費用

などについて、複数の角度から調査を進めているところである。年度内には方向付け

ができるよう議論を深める」とのことであったが、すでに４年になろうとしている。

十文字文化センターについて、どのような方向なのか明確な答弁をいただきたい。 

 

 

 

２．第７期横手市介護保険事業計画について 

１） 生活援助サービスの見直しについて伺う。 

 

 

２） 介護の質を確保するための研修について伺う。 

 

 

   ３） 介護カフェの拡大について伺う。 

 

 

   ４） 認知症カフェの設置について伺う。 

 

 

 

３．給食の無償化について 

１） 給食費に関して、無償化の動きが各地で広がりつつあるが、市長の見解を伺う。 

 

 

 

４．マイナンバーの取り組みについて 

   １） 「マイナポータル」を活用した子育て支援「保育、児童手当」などの電子申請の導

入について伺う。 
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   ２） マイナンバー制度について「内容を知らない」人が多いのが実情である。マイナン

バーカードの利活用を含め、さらなるＰＲが必要だが取り組みを伺う。 

 

 

 

５．がん対策について 

   １） がん患者「医療用ウイッグ」や「乳房補正具」の助成の考えについて平成 29 年６月

定例会の一般質問で提案した。答弁では、「要望状況を調査し検討する」とのことだっ

たが、検討結果を伺う。 

 

 

 

６．ヘルプカードについて（平成 27 年３月定例会一般質問） 

   １） 秋田県では、東京都のガイドラインに基づきヘルプマーク・ヘルプカードを作成し

配布する方向だが、当市の取り組みを伺う。 



8 

 

６．【１番 本間 利博 議員】（一括質問一括答弁） 

 

１．後三年合戦ゆかりの地「金沢柵」について 

１） 陣館遺跡の国史跡指定を受けて、今後の取り組みについて伺う。 

 

 

２） 金沢柵発掘の成果と今後の発掘調査の取り組みについて伺う。 

 

 

３） 11 月 26 日開催の後三年合戦シンポジウムの成果について伺う。 

 

 

４） 前九年合戦から後三年合戦そして浄土平泉、歴史的関係の深い地域との連携をどの

ように図っていくのか伺う。 

 

 

 

２．大鳥井山遺跡と大鳥公園について 

１） 大鳥公園の整備方針について伺う。 

 

 

２） 大鳥井山遺跡と陣館遺跡を郷土遺産としてどのようにまちづくりに生かしていくの

か伺う。 

 

 

 

３．公文書館について 

１） 進捗状況を伺う。 
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７．【１３番 菅原 正志 議員】（一問一答） 

 

１．行政サービスの向上につながる取り組みについて 

１） 質の高い接遇の取り組みについて伺う。 

 

 

   ２） 組織が活性化する的確な人事配置について伺う。 

 

 

   ３） 女性職員の活躍を促す機会をどう考えるのか伺う。 

 

 

   ４） 再任用職員の有効活用について伺う。 

 

 

   ５） 十文字地域局庁舎と雄物川地域局庁舎の今後について伺う。 

 

 

   ６） 横手地域局のあり方について伺う。 

 

 

 

２．まちづくり推進部の取り組みの現状について 

１） 地区交流センターの現状と人材育成について伺う。 

 

 

   ２） 地域づくり予算の方向性について伺う。 

 

 

   ３） 地区会議の再編について伺う。 

 

 

 

３．多目的総合施設の具体的方向性について 

１） 市民の啓発や議論をどう進めていくのか伺う。 
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４．Ｙ８サミット創快横手市議会における提案事項について 

   １） 所感と市として今後どのように取り組むのか伺う。 

 

 

 

５．市長選挙を通しての所感について 

   １） 市民から期待されていると感じていることは何か伺う。 
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８．【１５番 佐藤 誠洋 議員】（一括質問一括答弁） 

 

１．市長の市政運営について 

１） 産業政策について。 

     市長の目指す産業政策とは、具体的にどのようにして展開していくのか。成果目

標、数値目標について伺う。また、そのための具体的な手法、取り組みを伺う。 

 

 

   ２） 職員の人材育成について。 

       今後２年間で管理職が大幅に定年退職を迎えるなかにあって、第２次横手市総合

計画並びに横手市まち・ひと・しごと創生総合戦略に沿った事業の確実な目標達成

と成果を出していかなければならない。市長の所見を伺う。 

 

 

   ３） 企業会計的手法の導入について。 

       行政の政策推進には、経営感覚が必要である。投資の選択を行うことが必至の状

況であることからも、また行政評価を正しく行い、さらに選択と集中の判断を行う

ためのバランスシートを念頭に置いた視点が必要であると考えるが、市長の所見を

伺う。 
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９．【１０番 鈴木 勝雄 議員】（一括質問一括答弁） 

 

１．農業振興政策について 

１） 平成 30年から減反政策廃止の市の対応について伺う。 

 

 

２） 園芸振興対策について伺う。 

 

 

３） 家族経営、小規模農家を維持する施策について伺う。 

 

 

 

２．横手市衛生センターについて 

１） 衛生センター廃止条例上程までの協議について伺う。 

 

 

   ２） 業者に対しての説明について伺う。 

 

 

   ３） 廃止後の管理について伺う。 
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平成２９年平成２９年平成２９年平成２９年１２１２１２１２月定例会日程予定月定例会日程予定月定例会日程予定月定例会日程予定【会期１6 日間】    

 

———  本本本本    会会会会    議議議議   午前 10 時開会予定です・傍聴できます —— 

◇１１月２８日（火） 〔開会〕議案上程 ほか 

◇１２月 ４日（月）  一 般 質 問 

◇１２月 ５日（火）  一 般 質 問 

◇１２月 ６日（水）  一 般 質 問 

◇１２月１３日（水）   委員長報告 ほか  〔閉会〕 
  — 傍聴席は本庁舎７階です — 

 

———  委委委委    員員員員    会会会会  ——— 

    ◇１１月２８日（火） 一般会計予算特別委員会 

◇１２月 ７日（木）～８日（金） 

  各常任委員会 

一般会計予算特別委員会分科会 

    ◇１２月１３日（水） 一般会計予算特別委員会 

 

 

 

 

 

横手市のホームページにあります、 

    議議議議    会会会会    のコーナーをクリックしてください。 

本会議録画・会議記録・市議会だよりを 

いつでもご覧いただけます。 

    

◇    横手市議会事務局横手市議会事務局横手市議会事務局横手市議会事務局    ◇ 

〒013-8601 横手市中央町８番２号 （横手市役所 本庁舎 ６階）  

 TEL：0182-32-2535  FAX：0182-32-6539 

E-mail：gikai@city.yokote.lg.jp 

 

 
横手市議会マスコットキャラクター 

“しらとり議員”“しらとり議員”“しらとり議員”“しらとり議員”    


